



天津っ子



~Amatsu with your smile~

*「天津っ子」は本校HPでご覧いただけます。「天津っ子」で検索してください。 真庭市立天津小学校

学力・学習状況調査

4月17日に実施した6年生を対象とした「全国学力・学習状況調査」、3～5年生を対象とした「岡山県学力・学習状況調査」の結果をお伝えしたいと思います。結果を丁寧に分析し、本校児童の強みと課題をしっかりと把握して、今後の教育活動に活かしていきたいと思っています。



〈全国学力・学習状況調査の結果〉

6年生は、国語と今年度調査のあった理科が全国平均より少し上回り、算数は全国平均をかなり上回る結果でした。もう少し詳しく見ていくと、国語においては、「言葉の特徴や使い方に関する事項」「読むこと」の正答率が高く「我が国の言語文化に関する事項」が課題となっています。「読むこと」に関しては、この2年間、校内研究として「説明文」の授業づくり、今年度も「物語文」の授業づくりに取り組んでおり、強みとなっている「読む力」を引き続き伸ばしていくよう取り組んでいきたいと思っています。算数においては、「数と計算」「図形」「データの活用」の正答率が高く、「測定」が課題となっています。理科においては、「生命を柱とする領域」の正答率が高く、「エネルギーを柱とする領域」が課題となっています。

学習状況調査については、学習や生活等についての質問が70問程度ありましたが、肯定的な回答が多く、国の平均よりも概ね上まわっていました。特に、「将来の夢や目標をもっていますか」「話し合う活動を通して、考えを深めたり、新たな考えに気付いたりすることができていますか」「友達や周りの人の考えを大切にして、お互いに協力しながら課題解決に取り組んでいますか」等の項目の肯定的な回答が多かったです。



〈岡山県学力・学習状況調査の結果〉

国語、算数ともに、3年生は県平均より下回り、4年生は県平均より上回り、5年生が、県平均と同じくらいといった結果でした。質問紙による学習状況調査については、5年生のみが回答していますが、「将来の夢や目標を持っている」「自分が住んでいる地域が好きである」「人の役に立つ人間になりたいと思う」等の項目の肯定的回答が多かったです。このような項目において肯定的な回答が多いことはうれしいですね。

運動会スローガン決定！

『勝っても 負けても 全力で楽しもう！』

9月1日(月)から、運動会に向けて、特別な時間割を組んで練習を始めました。今年は、熱中症対策で、朝の時間や1・2時間目の比較的涼しい時間帯に練習時間を設けています。そのため、少し練習期間が長くなっていますが、ゆとりをもちながら、練習に取り組むことができます。並び方やラジオ体操、リレーやダンス、応援と練習しなければいけないことがたくさんありますが、力を合わせてがんばっています。

また、運動会のスローガンについて、各学年で話し合ったものを持ち寄り、代表委員会で決定しました。話し合いの様子を見てみると、出席した代表の人たちが意見を出し合い良い話し合いができていました。スローガンのように、勝ち負けに関係なく、全力で運動会に挑み、みんなでしっかりと楽しむ運動会を目指します。



〈代表委員会での話し合いの様子〉



福祉の学習(総合的な学習)4年

4年生は、1学期から総合的な学習の時間に「福祉」をテーマに、学習を進めています。

9月3日(水)には、天津地区社会福祉協議会会長の中山さんに来ていただき、活動や安心して過ごせる地域づくりについてお話しいただきました。

12日(金)には、福田地域の「にこにこサロン」で活動をされている上山さんに来ていただき、サロンでの活動の様子についてお話しいただきました。

4年生は、この後、地域の方、高齢者の方との交流会を開く予定にしています。お二人に教えていただいた「自分たちも楽しむ」「寄り添って話を聴く」等のことを大切に、準備を進めていきたいと思います。

